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2018학년도 제5차 등록금심의위원회 회의록

회의소집 통보일자  4. 11.

위원정수 8명 참석위원 7명

1. 일 시 : 2018. 4. 23(월) 15:30 ~ 17:00

2. 장 소 : 죽전캠퍼스 범정관 312호

3. 등록금심의위원 참석현황

구    분 인  원 명  단

참석위원 7명

 (학교위원)

 (학생위원)

불참위원 1명  (학교위원)

4. 성원보고

  간사는 재적위원 8명 중 7명이 참석하여 2018학년도 제5차 등록금심의위원회 회의

가 성원되었음을 보고함. 

5. 심의내용

   가. 2017년도 교비회계 결산(안)

1) 2017년도 교비회계 결산(안) 주요 내용

      2017년도 교비회계 결산 수입총액은 전기이월자금 4,142,759천원을 포함하여 

323,350,744천원이며 2017학년도 최종예산 326,167,432천원 대비 2,816,688천

원 감소

      ▶ 등록금및수강료수입은 등록금 수입, 단기수강료 수입으로 2017학년도 최

종예산 224,559,793천원 대비 220,091천원 감소한 224,339,702천원 집행

      ▶ 전입및기부수입은 전입금, 기부금, 국고보조금, 산학협력단및학교기업전

입금 수입으로 2017학년도 최종예산 80,977,651천원 대비 2,479,534천원 

감소한 78,498,117천원 집행

      ▶ 교육부대수입은 입시수수료, 증명·사용료, 기타교육부대 수입으로 2017

학년도 최종예산 9,031,209천원 대비 481,047천원 감소한 8,550,162천원 

집행

정○○

심○○

이○○

송○○(관련분야 장○○(동문)전문가),

박○○,

황○○,전○○,

2018.
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      ▶ 교육외수입은 예금이자, 기타교육외수입으로 2017학년도 최종예산 3,138,897

천원 대비 432,373천원 증가한 3,571,270천원 집행

      ▶ 투자와기타자산수입은 임의기금인출 수입으로 2017학년도 최종예산 

3,817,649천원 대비 70,206천원 감소한 3,747,443천원 집행

      ▶ 고정자산매각수입은 유형고정자산매각 수입으로 2017학년도 최종예산 

499,473천원 대비 1,818천원 증가한 501,291천원 집행

      2017년도 교비회계 결산 지출총액은 차기이월자금 1,662,476천원을 포함하여 

323,350,744천원이며 2017학년도 최종예산 326,167,432천원 대비 2,816,688천

원 감소

      ▶ 보수는 교원 및 직원 보수로 2017학년도 최종예산 161,141,086천원 대비 

1,689,970천원 감소한 159,451,116천원 집행

      ▶ 관리·운영비는 시설관리비, 일반관리비, 운영비로 2017학년도 최종예산 

33,937,100천원 대비 926,931천원 감소한 33,010,169천원 집행

      ▶ 연구·학생경비는 연구비, 학생경비, 입시관리비로 2017학년도 최종예산  

108,241,540천원 대비 1,028,766천원 감소한 107,212,774천원 집행

      ▶ 교육외비용은 지급이자, 기타교육외비용으로 2017학년도 최종예산 275,123

천원 대비 1천원 감소한 275,122천원 집행

      ▶ 예비비는 2017학년도 추가경정예산 편성 시 150,000천원을 편성하였으며, 

109,334천원 집행

      ▶ 투자와기타자산지출은 원금보존기금적립, 임의기금적립으로 2017학년도 

최종예산 10,071,472천원 대비 695,294천원 감소한 9,376,178천원 집행

      ▶ 고정자산매입지출은 유형고정자산매입지출로 2017학년도 최종예산 9,941,540

천원 대비 97,627천원 감소한 9,843,913천원 집행

      ▶ 고정부채상환은 장기차입금상환, 기타고정부채상환으로 2017학년도 최종

예산 2,518,996천원을 전액 집행

2) 기타(위원 요청사항, 발언 등)

 위원

▶ 내⋅외부 회계 감사 시 결산(안)에 대한 지적사항의 유무에 관하여 질의

 임시간사

▶ 특별한 지적사항이 없었으며, 적정의견을 낸 것으로 알고 있음.

장○○

황○○
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3) 2017년도 교비회계 결산(안) 심의결과

        결산(안)에 대하여 재적위원 8명 중 7명 참석, 7명 찬성하여 가결

   나. 위원(죽전캠퍼스 학생대표) 요청자료에 대한 답변

1) 요청 자료 주요 내용

      ▶ 70주년 기념관 재원 및 연도별 집행 계획

          - 설계 및 감리용역비는 사업시행을 위한 설계 및 지도 감독 등을 하기 

위한 사전⋅사후 성격의 비용 376,000천원은 비등록금/일반기부금 예

산에서 2019학년도까지 집행 예정

          - 건설비용(건축공사비, 전기통신 및 전기공사비) 8,596,630천원은 비등

록금/지정기부금 예산에서 2019학년도까지 집행 예정

      ▶ 적립금 현황

          - 2017년도 결산기준 원금보존장학기금, 임의건축기금, 임의장학기금, 

특정목적기금 등 31,765,098천원이 적립되어 있으며, 용도별 기금은 

2017년도 결산서 적립금의 적립⋅사용 명세서(85P), 누적적립금 명세

서(88P) 참조

      ▶ 학교시설 신축 기금운용 계획(예술관 및 외국인전용 기숙사 건립)

          - 예술관 및 외국인 전용 기숙사 건립에 대한 사항은 담당부서에서 현재 

구체적인 계획 수립에 앞서 관련부서들과 논의를 시작하는 단계임.

          - 기본계획이 수립되지 않아 추정예산의 산출이 불가능하며, 향후 기본

계획이 수립될 경우, 등록금심의위원회에 안건으로 상정하여 결과에 

따라 진행 예정.

      ▶ 법인 책무성 확보 계획

          - 우리대학은 사립학교교직원연금법 제47조에서 정의한 법인부담금을 

100% 전출받고 있음.

          - 다만, 국민건강보험법에서 정의한 건강보험법정부담금은 법인의 재정

여건 상 일부부담하고 나머지 금액은 교비회계에서 집행하고 있음.

          - 부속병원, 수익사업, 기부금 수입 등을 최대한 세입 처리하여 건강보

험법정부담금도 점차 확대할 예정임.

2) 기타(위원 요청사항, 발언 등)

      ▶ 70주년 기념관 관련

 위원

- 2017학년도 제7차 학교법인 단국대학 이사회 희의록 중 70주년 기념관 

전○○
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건립 사업계획 변경 사항 내에 설계, 감리용역비가 교비회계에서 집

행되는 것인지에 대하여 질의

 임시간사

- 해석의 차이 때문에 발생한 것으로 기부금 또한 교비회계에 포함되며,  

교비회계라고 표시된 설계, 감리용역비는 이사회 승인 전 사전비용 성

격으로 XX회사가 기부한 일반기부금에서 집행할 예정임을 설명

 위원

- 2018~2019학년도의 지정기부금 수입예산 산정근거에 대하여 질의

 임시간사

- 2018~2019학년도는 연도별 약정액을 산출한 근거로 추정수입을 계산하

였음을 설명

 위원

- 2018~2019학년도는 수입 대비 지출액이 더 많은데 부족액의 조달방법

에 대하여 질의

 위원장

- 2016~2017학년도 기부되어 적립된 적립금을 인출하여 집행예정이며, 최

종액은 수입과 지출이 동액임을 설명

      ▶ 적립금 현황, 학교시설 신축 기금운용 계획, 법인 책무성 확보 계획

 위원

- 특정목적적립금 중 교육환경개선기금 124억의 목적에 관하여 질의

 임시간사

- 교육환경개선기금은 교육용 기자재확보, 학생교육실습활동, 교직원복지

(보수) 등을 목적으로 적립하는 기금임을 설명

 위원

- 교육환경개선기금이 과다하게 적립되어 있는 것은 아닌지 질의

황○○

전○○

황○○

황○○

박○○

전○○

황○○

전○○
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 위원장

- 국가의 반값등록금, 국가장학금 정책에 따라 최근 2011~2015학년도까지 

5년간 매해 100억이상의 운영적자가 지속됨에 따라 기금을 인출하였으

며, 2016학년도에 재정운영개선계획을 재수립하여 2017학년도에 약 

25.7억을 적립할 수 있었음.

- 적립을 하지 않고 당해연도에 교육환경개선을 위하여 전액 소진할 수

도 있으나, 대학의 장기적인 운영측면에서 보면 124억은 과다한 금액이 

아님을 설명

 위원

- 교육환경개선기금에서 예술관 및 외국인전용 기숙사 건립을 위한 비용 

지출이 불가능한지 질의

 위원장

- 건축기금으로 용도변경을 하여 가능하나, 교육환경개선기금은 급변하는 

외부환경 등에 대처하여 장기적인 발전계획에 따라 계획을 수립하고 

모든 구성원이 고른 혜택을 받을 수 있도록 사업의 우선순위에 따라 

집행하는 것이 주목적임.

- 예술대 학생들이 열악한 환경속에서 수업 받고 있음을 인지하고 이를 

해소하기 위하여 시설공사 등 별도의 예산을 투입하고 있으며, 예술관 

및 외국인전용기숙사 건립은 장기적인 발전계획 측면에서 면밀한 사업

타당성 검토가 필요하고 구체적인 논의가 시작되면 학생들의 의견 개

진 시 반영 계획임.

 위원장

- 추가 질의사항이 있는 지 확인 후, 2018학년도 제5차 등록금심의위원회 

폐회를 선언함.

기 획 실  예 산 팀

박○○

전○○

박○○

박○○
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